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Que los niños acudan a los re-
cursos que se encuentran más al 
alcance de la mano, con sus com-
pañeros habituales, sería lo mejor, 
y lo más “normalizador”, según 
Cáritas Asturias. Pero en verano, 
esto no siempre es posible y son 
muchos los niños y adolescentes 
que no pueden salir de sus casas 
y cambiar de ambientes, no siem-
pre favorables. Por eso, desde hace 
años Cáritas Asturias pone en 
marcha el proyecto de Colonias 
de verano, donde niños desde los 
6 años, hasta la etapa adolescen-
te, pueden tener la experiencia de 
un campamento donde se pro-
mueve su desarrollo educativo y 
se fomentan los hábitos de vida 
saludables. Este verano, serán 132 
los niños en total que disfruten de 
este proyecto, dando prioridad a 
aquellos que no tienen al alcance 
recursos de este tipo, por ejemplo, 
en las zonas rurales. Todos ellos, 
participan habitualmente en pro-
gramas de Cáritas Asturias, bien 
en Infancia y Juventud, o bien en 
Acogida y Acompañamiento con 
sus familias, por lo que los cam-
pamentos son una actividad com-
plementaria dentro del curso. 
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Directores y representantes de 
las Comisiones de Migraciones 
de las Conferencias Episcopales 
Europeas se han reunido, desde 
el 30 de junio hasta el 3 de julio, 
en Vilnius (Lituania) para tratar el 
problema de los refugiados en el 
mundo. Entre ellos, nuestro Obis-
po auxiliar, Mons. Juan Antonio 
Menéndez, acudió como miem-

bro de la Comisión, en sustitución 
de Mons. Ciriaco Benavente, pre-
sidente de la misma. A lo largo del 
encuentro, se trató especialmente 
el problema de los refugiados por 
la guerra en Siria y Oriente Medio, 
así como el fenómeno de la trata 
de personas, “una plaga y una au-
téntica esclavitud en el siglo XXI”, 
recordó Mons. Juan Antonio Me-
néndez. La Comisión española 
aportó el trabajo que se está  está 

Ocio y diversión, para todos

La trata de personas,
la “esclavitud del siglo XXI”

132 niños y jóvenes asturianos participarán, este verano, en el programa de 
Colonias de Cáritas Asturias, que se desarrolla desde los años 60
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Jóvenes en las Colonias de Cáritas Asturias..| FOTO: CÁRITAS

Inauguración 
de la 
Adoración 
Perpetua

Avilés

La parroquia de Santo To-
más acogerá, este domingo, a 
las 19 horas, la inauguración 
de la Adoración Perpetua en 
Avilés. Estará presidida por el 
Arzobispo de Oviedo, Mons. 
Jesús Sanz, y al finalizar la Eu-
caristía, tendrá lugar una pro-
cesión con el Santísimo hasta 
la iglesia de San Antonio de 
Padua, donde se entronizará 
de forma permanente, para 
que todo aquel que lo desee 
pueda entrar a rezar delante 
del Santísimo las 24 horas.

Mons. Jesús Sanz: 
“Un camino que 
tiene meta de ida y 
vuelta”

PÁGINA 3

Ángel García Prieto: 
“Temor de Dios y 
baja autoestima”
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Mons. Juan Antonio Menéndez,con el director de la Comisión, José luis Pinilla sJ.

Curso de 
canto en la 
Basílica

giJón

La Basílica del Sagrado 
Corazón de Gijón, en cola-
boración con la Asociación 
Académica Coral de Asturias, 
organiza, por tercer año con-
secutivo, un Curso de Canto 
Coral y Técnica Vocal, para 
niños y niñas de entre 7 y 15 
años. El curso comenzó el pa-
sado martes, y finalizará este 
próximo día 18, con el objetivo 
pedagógico y educativo cen-
trado en la formación coral, 
vocal y musical de los más pe-
queños. Se realiza en horario 
de 10,30 a 13,15 horas, y tiene 
como método el trabajo en 
pequeños grupos por edades, 
que van rotando por las clases 
de técnica vocal (individuales 
y colectivas), lenguaje musical, 
entonación y música coral. 

Como broche final, el sá-
bado, día 18, se realizará un 
concierto de fin de curso con 
las obras que se hayan ido tra-
bajando. 

realizando desde la Iglesia en Es-
paña, especialmente en el campo 

de la prevención, y de la acogida 
por instituciones de la Iglesia.                     
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Nuestro tiempo

Colonias de verano en Cáritas Asturias
Es un proyecto “histórico”, describen en la institución. Desde hace unos 50 años vienen 
organizándose colonias de verano en León para niños en situación de exclusión social
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“Lo reconocen los educadores 
y voluntarios” –afirma Pilar Díaz 
Cano, responsable del programa 
de Menores y de familias en ries-
go de Cáritas Asturias: “Qué im-
portante es que, en septiembre, 
al volver al cole después de las 
vacaciones de verano, cuando los 
profesores preguntan a los niños 
qué han hecho en estos meses, los 
niños tengan una experiencia que 
contar, algo tan atractivo como un 
campamento fuera de sus ciuda-
des y pueblos”.

El proyecto de Colonias infan-
tiles y de adolescentes de Cáritas 
es un proyecto “histórico” en la 
institución, tal y como describe 
Pilar. Nació a finales de los años 
60, como campamentos para ni-
ños diabéticos, y de ahí se fue 
transformando poco a poco en el 
proyecto que es hoy.

Este año, en total, serán 132 los 
niños y jóvenes los que participa-
rán de la actividad, divididos en 
grupos, desde los más pequeños, 
de 6 a 12 años, hasta los adoles-
centes. En este sentido, es proba-
ble que el año que viene se amplíe 
la oferta para los jóvenes, “ya que 
tenemos muchas solicitudes que 
tenemos y son los que menos re-
cursos tienen a nivel municipal o 
local”, reconoce la responsable del 
programa de menores y familia. 
Los niños más pequeños tienen 
más posibilidades de contar con 

plazas en campamentos de verano 
de sus parroquias, de sus colegios 
o de su barrio, por lo que “lo ideal 
es que participen de ellos con sus 

compañeros y su entorno habi-
tual”, y mientras tanto, se les da 
preferencia a aquellos niños que 
no tienen al alcance recursos de 

este tipo, generalmente, en las zo-
nas rurales.

Todos los niños y jóvenes que 
participan en las Colonias están 

vinculados a Cáritas de alguna 
manera durante el año, bien for-
mando parte de algún proyecto de 
infancia, o en la red de acogida y 
acompañamiento. Los educado-
res, además, son los técnicos que 
trabajan con ellos durante todo el 
año así como los voluntarios de 
los proyectos, que se incorporan a 
la actividad de la misma manera.

“Resulta un proyecto muy im-
portante y positivo para los ni-
ños –explica la responsable del 
programa de Menores y Familias 
en riesgo de Cáritas Asturias– no 
sólo en el tiempo libre, sino en la 
educación en valores, con la ven-
taja de que es un proyecto com-
plementario al resto de los que 
tenemos durante todo el año ”.

El destino de las Colonias tam-
bién es el mismo desde hace cin-
cuenta años: Ardoncino, a 14 km 
de León, que pertenece a la la pa-
rroquia de Figaredo, y que ésta ce-
dió en su momento para su uso a 
Cáritas. Allí, los niños “participan 
en todo”, reconoce Pilar: “desde 
la limpieza, la organización o el 
orden en su habitación. Con ello 
procuramos que adquieran hábi-
tos de vida saludables”. 

El día está organizado “en dos 
partes” –señala–. “Por la maña-
na, hay actividades deportivas, 
de tiempo libre, o talleres varia-
dos. Por la tarde, los niños van a 
la piscina del pueblo, y al volver, 
se cena y por la noche hay veladas 
con juegos y actividades”. En resu-
men, un auténtico campamento 
“en el que los niños disfrutan, se lo 
pasan fenomenal y es un recuer-
do que tienen muy entrañable”, y 
ya no sólo para ellos, también los 
monitores. Y es que “un campa-
mento para un niño es un espacio 
muy especial”, y para estos concre-
tamente, muchas veces inmersos 
en situaciones difíciles, supone 
“para muchos el único momen-
to que tienen para salir de su lo-
calidad y su contexto”, y la única 
“alternativa lúdica y educativa a la 
que tienen opción”. 

Las actividades de las Colonias de verano de Cáritas están orientadas como una alternativa lúdica y educativa para los niños

“Para muchos 
niños, éste es el 
único momento 
en el que 
pueden salir de 
su localidad, y 
del contexto en 
el que viven”

n El pasado mes de mayo, Cáritas española hacía pública 
una reflexión en la cual se comunicaba a todas las parro-
quias, y a la sociedad en general, “que Cáritas no es una 
entidad de reparto”, desvinculándose, así, de la iniciativa 
del reparto de alimentos en especie proporcionados  por 
la Unión Europea al Fondo español de Garantía Agraria. 
“Cáritas lleva muchos años trabajando con personas en 
situación de necesidad, y dentro de esas necesidades está, 
por supuesto, el tema de la alimentación –señala M.ª Luz 
Baeza–. De hecho, el año pasado, cubrimos desde Cári-
tas Asturias la necesidad de alimentación de 8.191 fami-
lias. Pero entendemos que no se debe hacer de cualquier 

manera y ahí es donde está nuestra reflexión. Si una fa-
milia tiene un problema de alimentación, tenemos que 
intentar cubrírselo de la manera más normalizadora po-
sible. Si podemos darle el dinero para que esas personas 
puedan ir al supermercado y comprar sus alimentos, lo 
que necesitan, lo que creen importante para su familia, 
eso será lo ideal. Sólo en casos excepcionales donde la 
persona tenga problemas, por ejemplo, de alcoholismo, 
ludopatías, salud mental, etc. es cuando se les dan los ali-
mentos en especie”. Y es que, según la Secretaria general 
de Cáritas Asturias, “lo importante no es lo que les das, 
sino cómo se lo das. Las personas en situación de ne-

cesidad tienen muchas otras necesidades además de los 
alimentos, y sólo con un acompañamiento  y unas ayudas 
normalizadoras podrán salir adelante”. 
De la misma manera, esta institución de la Iglesia con-
sidera que los comedores de verano para los niños en 
situación de necesidad son “estigmatizadores” y “no re-
suelven nada”. “Los niños tienen que comer en su casa, 
con su padre y con su madre –destaca M.ª Luz Baeza–. Si 
hay dificultades para que se alimenten, hay que ayudar a 
las familias enteras, entre otras cosas porque puede haber 
hermanos mayores o pequeños que se queden sin ayuda. 
Las medidas tienen que cubrir las necesidades reales”.

“Cáritas no es una entidad de reparto de alimentos”
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Nuestra Iglesia

“No nos es lícito ignorar 
lo que está sucediendo a 
nuestro alrededor”

Vamos haciendo un camino 
por las tierras del Señor con la pe-
regrinación diocesana. Queremos 
volver a escuchar las palabras que 
suscitaron la esperanza y contem-
plar los milagros que cruzan los 
espacios y los tiempos. Nosotros, 
hemos nacido en otro lugar y 
nuestra época coincide con nues-
tros días, pero las palabras de vida 
y los signos milagrosos, tienen el 
timbre de voz que nos permite 
escucharlos y tienen el escenario 
que nos deja reconocerlos.

Llama la atención que un re-
ducto de espacio tan pequeño 
como es el extremo norte de este 
célebre lago que casi parece un 
pequeño mar, allí se desenvolviese 
toda la primera parte del ministe-
rio de Jesús: palabras y enseñan-
zas, signos y milagros, llamada de 
los discípulos. Le esperaba todo el 
mundo, pero Él se quedó en este 
rincón para desde ahí poder con-
tar y mostrar lo que había veni-
do a traernos. El espacio de toda 
la tierra, cabía en ese rincón. El 
tiempo de todos los siglos, se con-
centró en aquellos tres años. Un 
misterio que desbarata nuestras 
agendas y nuestras mediciones, 
nuestras estrategias con sus prisas 
y sus miedos. Jesús tuvo su tiempo 
y marcó su espacio.

Ahí comenzábamos también 
nosotros que dos mil años des-
pués hemos venido hasta aquí. 
Y la primera etapa fue un lugar 
particularmente programático 
en toda la enseñanza del Señor. 
Subimos al altozano que conme-
mora algunos metros más arriba 
el lugar donde Jesús pronunció el 
Sermón de la montaña. Son sus 

conocidas bienaventuranzas, esas 
ocho formas de felicidad que nos 
recuerda el evangelio de San Ma-
teo (en cinco las sintetizó Lucas). 
Celebramos en una capilla origi-
nal, verdadera catedral de la “her-
mana madre tierra”: las columnas, 
los árboles que nos cobijaban 
dándonos su sombra; el retablo 
mayor, el lago de Tiberíades y las 
colinas del fondo; la orquesta y el 
coro, el viento hermano que nos 
silbaba su canción, junto al gorjeo 
de los pajarillos y el mimbrearse 
de las ramas y las hojas.

Sí, ahí estábamos nosotros 
como aquella muchedumbre la 
primera vez. Nuestra presencia y 
la de ellos no se debía a una se-
lección, al haber ganado un pre-
mio en un concurso, o a tener 
algún mérito que hiciera valedor 
escuchar curiosos al Maestro de 

moda. Estábamos con nuestras 
necesidades unos y otros, con 
nuestra pobreza y pequeñez ante 
las cosas que verdaderamente nos 
importan y nos desbordan desde 
el tram-tram cotidiano de lo her-
moso y resultón o de lo acorralan-
te y mezquino. 

El corazón de todo hombre 
y mujer, de toda época, de todo 
sitio… ha tenido y tiene una in-
mensa sed de felicidad. No tene-
mos otra exigencia más verdadera 
que palpite en el latido de nuestra 
vida. Esa felicidad buscada por los 
caminos más auténticos y serenos 
o por los senderos más equivo-
cados y perdidos, es lo que nos 
define íntimamente a cada cual. 
Y aquí venía el contraste con lo 
que Jesús propuso: a qué llama-
mos unos y otros, en qué ciframos 
unos y otros… lo que es la felici-
dad. El Maestro galileo entraba en 
danza entonces y siempre, con lo 
que el mundo señala como feli-
cidad y lo que Él proponía como 
bienaventuranza.

Hay llantos que no desesperan 
y risas que te suicidan; hay tira-
nías que deshumanizan y perse-
cuciones que nos dignifican; hay 
hambres que no nos debilitan, 
y festines que nos arruinan. Así 
podríamos coejar lo que las bien-
aventuranzas de Jesús han suscita-
do y cuanto las malaventuranzas 
del mundo han cosechado. Bien-
aventurados… Esta era la procla-
ma de la verdadera y única dicha. 
Quien lo ha escuchado lo sabe, 
quien lo ha vivido lo agradece, y 
quien con gratitud así se hace sa-
bio, a los cuatro vientos se hace 
testigo de la Buena Noticia.

Por los caminos de Dios

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

ROMA

Esta semana, el Papa Fran-
cisco ha realizado un viaje por 
Ecuador, Bolivia y Paraguay.

El lunes, en el parque de los 
Samanes, a poca distancia del 
Santuario de la Divina Miseri-
cordia de Guayaquil, celebró la 
primera Eucaristía de su viaje, 
que estuvo dedicada a la fami-
lia. Al hilo del Evangelio de las 
Bodas de Caná,  el Papa recor-
dó que “María es solícita a las 
necesidades de los novios. No 
se ensimisma, no se enfrasca en 
su mundo. Como está atenta, 
con su discreción, se da cuen-
ta de que falta el vino. El vino 
es signo de alegría, de amor, de 
abundancia. Cuántos de nues-
tros adolescentes y jóvenes 
perciben que en sus casas hace 
rato que ya no hay de ese vino. 
Cuánta mujer sola y entristecida 
se pregunta cuándo el amor se 
fue, cuándo el amor se escurrió 
de su vida. Cuántos ancianos se 
sienten dejados fuera de la fiesta 
de sus familias, arrinconados y 
ya sin beber del amor cotidiano, 
de sus hijos, de sus nietos, de sus 
bisnietos. También la carencia 
de ese vino puede ser el efecto 
de la falta de trabajo, de las en-
fermedades, situaciones proble-

máticas que nuestras familias en 
todo el mundo atraviesan. María 
no es una madre reclamadora’, 
tampoco no es una suegra que 
vigila para solazarse de nuestras 
impericias, de nuestros errores o 
desatenciones. ¡María, simple-
mente, es madre!: Ahí está, aten-
ta y solícita’’. Y entonces María, 
afirmó el Papa “en ese momento 
que se percata que falta el vino, 
acude con confianza a Jesús: esto 
significa que María reza”. 

Al día siguiente, martes, en la 
Eucaristía celebrada en el Par-
que del Bicentenario, en Quito, 
el Papa recordó  el “hermoso 
desafío de la evangelización”, 
no “desde palabras altisonantes, 
ni con términos complicados”, 
sino que “nazca de la alegría del 
Evangelio, que “llena el corazón 
y la vida entera de los que se en-
cuentran con Jesús”. Ese mismo 
día, en la Universidad Pontificia 
del Ecuador, el Papa manifestó 
que “no podemos seguir dándo-
le la espalda a nuestra realidad, 
a nuestros hermanos, a nuestra 
madre la tierra. No nos es lícito 
ignorar lo que está sucediendo 
a nuestro alrededor como si de-
terminadas situaciones no exis-
tiesen. No nos es lícito, más aún 
no es humano, entrar en el juego 
de la cultura del descarte”.

Le esperaba todo 
el mundo, pero 
Él se quedó en 
este rincón para, 
desde ahí, poder 
contar y mostrar lo 
que había venido 
a traernos. El 
espacio de toda la 
tierra, cabía en ese 
rincón. El tiempo 
de todos los siglos 
se concentró en 
aquellos tres años. 
Jesús tuvo su 
tiempo y marcó  
su espacio

Manos Unidas en Asturias financia 
un proyecto para menores en Haití

OviedO

El dinero resultante de la recau-
dación de la Campaña contra el 
Hambre de Manos Unidas, del pa-
sado año, en los arciprestazgos de 
Villaviciosa, Covadonga y Llanes, 
ha hecho posible la financiación 
del proyecto de recuperación nu-
tricional de un total de 131 niños 
menores de 5 años, en la localidad 
de Croix des Bouquets (Haití).

Al frente del proyecto se encon-
traban las hermanas Dominicas 
de la Presentación, quienes plan-

tearon la necesidad de este pro-
yecto, al observar el gran núme-
ro de niños que llegaban hasta la 
consulta clínica, que presentaban 
problemas de malnutrición mo-
derada o aguda, y con numerosas 
enfermedades derivados de ello.

Al mismo tiempo, se observó 
la importancia también de edu-
car a las madres, algo prioritario, 
haciéndoles comprender que esa 
malnutrición de sus hijos era cau-
sa de mortalidad infantil, que les 
impediría tener todas las defensas 
para luchar contra las enferme-

dades de su edad y que sería un 
obstáculo en el desarrollo de sus 
capacidades físicas e intelectuales.

El resultado del proyecto, según 
las hermanas, ha sido un éxito, 
mejorando incluso las perspecti-
vas que se habían fijado (el objeti-
vo era la recuperación nutricional 
de 100 niños y se consiguieron 
recuperar 131). Además, el 90% 
de las madres con las que se trató 
lograron comprender y compro-
meterse en el proceso de recu-
peración de sus hijos, acudiendo 
mensualmente al programa, si-

guiendo el calendario de vacu-
nación, aportándoles vitamina A 
y desparasitándoles. El proyecto 
tuvo un importe de 51.912 euros, 

que fueron aportados gracias a la 
generosidad de las personas de los 
tres arciprestazgos en la campaña 
del 2014 de Manos Unidas.

131 niños lograron recuperarse de su malnutrición

Niñas en Haiti.| MANOS UNIDAS
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En nuestra sociedad, influi-
da por una notable desacraliza-
ción, hay un porcentaje de gente 
que de una manera práctica vive 
de acuerdo con la filosofía de “la 
muerte de Dios” de Nietzsche. Sí, 
algunos, quizá muchos, han ma-
tado a Dios; y de su decálogo no 
quieren saber nada. Cada uno se 
ha erigido en su propio dios y sólo 
da cuenta de sus bondades y mal-
dades ante sí mismo. A cambio del 

decálogo abandonado, aparecen 
leyes que se multiplican como se-
tas en instancias internacionales, 
estatales, regionales, municipales, 
corporativas, asociativas… Ya 
no tenemos diez mandamientos, 
sino tres mil seiscientos, que nos 
dicen desde cuáles son los Dere-
chos Humanos Universales hasta 
qué modo y cantidad de proteínas 
tenemos que dar al gato. 

Por otro lado, antes debíamos 
tener “temor de Dios”, un don del 
Espíritu Santo para el creyente 
cristiano, idea que bien entendi-
da no era –ni es– someterse ciega 
y esclavamente a un Dios tirano, 

sino responsabilidad de hijo que 
intenta evitar las cosas que moles-
tan a su buen Padre Dios, que a la 
vez son las que dañan o duelen a 
sus hermanos los hombres. 

Estas otras leyes humanas ac-
tuales obligan administrativa, 
civil o penalmente, se aplican o 
se juzgan con consecuencias de 
castigo, multa, exclusión o pena. 
Y, lo que es peor, no hay que de-
jar de considerar que si Dios es 
misericordioso, muchos, muchos 
de nosotros no tenemos clemen-
cia con nosotros mismos y no 
nos perdonamos los fallos, faltas 
o pecados. Por eso la baja autoes-

Temor de Dios y baja autoestima
Claves

tima, la obsesión, el escrúpulo, el 
perfeccionismo y otras formas de 
autocastigo están tan presentes en 
las consultas de psicólogos y psi-
quiatras o se diluyen en alcohol, 
cocaína, angustias y otras com-
pulsiones neuróticas tan insanas.

En fin, cosas de la vida; secue-
las de un progreso social que tiene 
algunos fallos, que hacen confun-
dir la gimnasia con la magnesia, 
el culo con las témporas y lo que 
hay que dar a Dios con lo que hay 
que dar al César. César, que por 
otra parte y siguiendo esta mis-
ma dinámica, cada vez está más 
corrupto.
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¿Cómo describirías tu labor 
en la Catedral?

Mi tarea aquí es la organiza-
ción, la coordinación y la supervi-
sión de todo lo que tenga que ver 
con el turismo en la Catedral de 
San Salvador, y sobre todo, hacer 
cumplir las pautas marcadas por el 
Cabildo en cuanto a visitas. Ade-
más, gestiono y organizo al perso-
nal de la Catedral y la tienda.

¿Cuáles son los objetivos prio-
ritarios que te has marcado res-
pecto al templo?

Una de las cosas que más nos 
preocupa, a día de hoy, es el des-
conocimiento de la Catedral de 
Oviedo y de la Cámara Santa, es-
pecialmente por parte de los espa-
ñoles; en España muy poca gente 
sabe realmente qué tenemos en la 
Catedral de Oviedo.

¿Cómo es posible?
Yo diría que durante muchos 

años no se ha promocionado 
como debiera.

De filóloga, a guía turística 
de Asturias, ¿cómo ha sido ese 
paso?

Efectivamente, soy licenciada 
en Filología inglesa, y después viví 
durante dos años en Alemania. 
Allí, además de alemán, aprendí 
italiano también. Al volver a Es-
paña, creé una empresa de traduc-
ción on line que he llevado hasta 
mi incorporación en la Catedral, 
compaginado, desde hace unos 
años, con mi habilitación como 
guía de la Catedral y guía oficial 
de turismo de Asturias. 

De manera que conocías a 

fondo la Catedral y su entorno.
Sí, era guía, y guía orgullosa. 

Creo que tenemos un patrimonio 
religioso e histórico muy impor-
tante aquí, y siempre he procu-
rado transmitir con pasión ese 
conocimiento que pudiera tener a 
nuestros visitantes.

Con la incorporación de nue-
vo personal y el cobro por las 
visitas, la Catedral ha vivido nu-
merosos cambios de dos años a 
esta parte. ¿Qué pasos habéis ido 
dando?

De momento, el nuevo equipo 
se combina con el ya existente, no 
ha sido un cambio radical. Pero sí 
ha habido un progreso y hemos 
trabajado para profesionalizar la 
visita. El primer año, por ejemplo, 
comenzamos con una versión de 
audioguías que este invierno he-
mos corregido. Así, se han creado 
dos tipos de recorrido: el ya exis-
tente, de 90 minutos, y uno de 45, 
con más anécdotas y un poco más 
ameno. La idea es guiar al turista 
para que se vaya de aquí sintien-
do que ha visto la catedral en su 
totalidad siendo conocedor en 
profundidad de lo que tenemos, y 
además, pasando un buen rato.

Este segundo año ha sido más 
tranquilo y afianzado.

El comienzo fue un auténtico 
bautismo de fuego, y, durante los 
primeros 12 meses, hemos traba-
jado a fondo; ahora vamos mati-
zando todas las cosas que hemos 
visto que tenemos que mejorar. 

Sin embargo, éste es un proyec-
to de largo recorrido. La primera 
fase fue más de sentar bases orga-
nizativas Ahora nos queda mucho 

por hacer: nada menos que colocar 
a la Catedral de Oviedo en el sitio 
que se merece, siempre siguiendo 
las directrices del Cabildo. 

Loreto Pérez de la Fuente, en el claustro de la Catedral.

Testigos | Loreto Pérez de la Fuente Cortina. Coordinadora de la actividad cultural de la Catedral de Oviedo

¿Qué planes de futuro tenéis 
para, como dices, dar a conocer 
la Catedral de Oviedo como se 
merece?

Estamos trabajando ahora en 
ello, y en otoño comenzaremos 
con diferentes campañas de pro-
moción en distintos ámbitos de 
toda España.

¿Ya se ha normalizado el he-
cho del pago por visita turística?

Creo que los visitantes van en-
tendiendo el porqué de esta pe-
queña contribución, destinada al 
mantenimiento y restauración de 
nuestro Conjunto Catedralício.

Gracias a estas pequeñas apor-
taciones, se ha restaurado el Re-
tablo de Santa Teresa, el de la 
Inmaculada, se ha cambiado la 
iluminación de toda la Catedral, 
se ha terminado el acceso para 
minusválidos de la Capilla del Rey 
Casto, y todo lo que falta por ha-
cer, que es muchísimo. 

Además están los abonados.
Sí, hemos superado el millar de 

abonados a la Catedral en un año. 
Con ellos, hemos tenido un trato 
especial, organizando en invierno 
un programa para conocer a fon-
do diferentes aspectos del templo.   
¿Ha cambiado, con ello, el perfil 
del visitante?

Yo diría que la gente que viene 
en su mayoría tiene un interés cul-
tural. Y también podemos apre-
ciar una motivación religiosa de 
personas venidas de todas partes 
del mundo.

Si tuvieras que quedarte con 
un lugar de la Catedral, ¿cuál 
sería?

Sin duda, la Cámara Santa. Por 
el valor que tiene, por lo que con-
tiene, por su significado. Es única 
y específica respecto a las demás 
Catedrales.

“En España poca gente sabe realmente 
qué tenemos en la Catedral de Oviedo”
Filóloga de formación y guía oficial de turismo de Asturias, habla español, inglés, alemán e italiano  

Ya no tenemos diez 
mandamientos, 
sino tres mil 
seiscientos, que 
nos dicen desde 
cuáles son los 
Derechos Humanos 
Universales, 
hasta qué modo y 
qué cantidad de 
proteínas tenemos 
que dar al gato

“Una de las cosas que más nos preocupa, a día 
de hoy, es el desconocimiento de la Catedral de 
Oviedo y de la Cámara Santa, especialmente por 
parte de los españoles”

Ángel
García Prieto
Médico psiquiatra
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